



## Le Saint-Synode considère important d'attirer l'attention sur les violations des droits des fidèles en Ukraine



**Service de communication du DREE, 29.12.2022.** Le 29 décembre, les membres du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe ont discuté de la situation de l'Église orthodoxe ukrainienne. La réunion du Synode a eu lieu à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou, sous la présidence de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies.

Pour rappel, le 4 décembre dernier, le président ukrainien V. Zelenski a annoncé un certain nombre de mesures répressives à l'encontre de l'Église orthodoxe ukrainienne. Des projets de loi contraires aux normes du droit international ont été soumis à l'examen de la chambre législative de l'Ukraine. Ces projets sont discriminatoires pour l'Église orthodoxe ukrainienne et supposent une restriction de ses droits. En parallèle, les actes illégaux à l'encontre des structures et des membres de l'Église canonique se sont multipliés dans le pays. Les directions diocésaines, les monastères et les paroisses subissent

des perquisitions ; les prêtres, les moines et les laïcs sont soumis à des fouilles et à des arrestations humiliantes pour des prétextes fallacieux ; ils sont victimes de « sanctions personnelles ». Les provocations et les séquestrations d'églises appartenant à l'Église canonique de la part des schismatiques sont devenues fréquentes. L'Église canonique est menacée de perdre la jouissance des églises de la laure des Grottes de Kiev.

Alors que la pression s'accroît sur l'Église orthodoxe ukrainienne, une campagne anticléricale a été déchaînée dans les médias ; elle est orchestrée par des politiciens, des fonctionnaires et des personnalités en vue, dans le style des campagnes antireligieuses du passé soviétique.

Le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe a exprimé son soutien aux hiérarques, aux clercs, aux moines et aux laïcs aspirant à conserver l'unité et la structure canonique de l'Église orthodoxe ukrainienne malgré les circonstances difficiles.

Selon les membres du Saint-Synode, il est important d'attirer l'attention des Églises orthodoxes locales, des représentants des confessions chrétiennes et de la communauté internationale des croyants, ainsi que celle des organisations internationales de défense des droits de l'homme sur les violations des droits des fidèles en Ukraine.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/89906/>